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Sportvereinigung 
Groß Ellershausen-Hetjershausen e.V. 
 

Fußball - Handball – Tischtennis - Volleyball –  
Turnen - Gymnastik – Tennis - Yoga 
 
 
 

 

 
 
            
Protokoll der außerordentlichen Generalversammlung am Freitag, 
29.04.2016, um 19:30 Uhr im Sporthaus  
 
Beginn:  19.40 Uhr 
Anwesend:  25 stimmberechtigte Vereinsmitglieder (Anlage 1) 
     
 
Zu TOP 1: Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
Der 1. Vorsitzende, Carsten Lüder, eröffnet die Versammlung und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder, Freunde und Förderer der SV zur außerordentlichen 
Generalversammlung im Sporthaus. Besonders begrüßt werden die Vertreter des 
Ortsrates, der Institutionen und Vereine.     
 
Er begründet die Ladung zur außerordentlichen Generalversammlung durch die 
vorzunehmende Satzungsänderung (sieh TOP 6). 
 
Es wurde zur Versammlung öffentlich eingeladen auf der Homepage der SV, durch 
das Göttinger Tageblatt, dem GemeindeEcho 03/2016 – 06/2016 sowie durch 
Aushänge im Sporthaus und in den Vereinskästen.    
Die Einladung und die Tagesordnung wurden damit rechtzeitig und umfassend 
bekanntgegeben. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben. 
 
Anträge zur heutigen Generalversammlung sind nicht eingegangen.   
 
Weiterhin bittet er alle Anwesende um Eintragung in die Anwesenheitsliste.  
 
 
Zu TOP 2: Totenehrung 
Der 1. Vorsitzende teilt mit, dass im vergangenen Jahr das Vereinsmitglied Johann 
Hogh im Alter von 77 Jahren verstorben ist. Johann Hogh war 1956 in den Verein 
eingetreten und war damit 60 Jahre Vereinsmitglied gewesen. 2012 wurde Johann 
Hogh zum Ehrenmitglied ernannt. Er war regelmäßiger Gast bei der Seniorenfeier 
und hat sich in vielen Bereichen des Vereines engagiert, wie auch zuletzt beim 
Sporthausneubau. 
Die Versammlung gedenkt Johann Hogh in einer Schweigeminute. 
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Zu TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 
24.04.2015 (veröffentlicht im ‚Gemeindeecho‘ März 2016 – Juni 2016 und unter 
www.grelli.de)   
Das Protokoll vom 24.04.2015 wurde im „Gemeindeecho“ März 2016 – Juni 2016 
und auf der Homepage der SV veröffentlicht. C. Lüder geht davon aus, dass alle 
Anwesenden das Protokoll gelesen haben. Es besteht bei den Anwesenden kein 
Bedarf zum Verlesen des Protokolls. Da keine Anmerkungen zum Protokoll 
vorgetragen werden, wird das Protokoll der Versammlung vom 24.04.2015 ohne 
Änderung einstimmig genehmigt.  
 
 
Zu TOP 4: Jahresberichte des Vorstandes und der Abteilungsleiterinnen und -
leiter 
 
Engerer Vorstand:  

Bericht des 1. Vorsitzenden   
 

- Mitgliederentwicklung 
C. Lüder berichtet, dass 2015 die Mitgliederzahl gesunken ist. Er gibt dabei zu 
bedenken, dass zum 01.07.2015 der Beitrag erhöht wurde. Demnach ist davon 
auszugehen, dass ggf. einige Mitglieder den Verein aufgrund der 
Beitragserhöhung verlassen haben. Dennoch ist gemessen zur 
Gesamteinwohnerzahl Groß Ellershausen/Hetjershausen/Knutbühren mit ca. 
2800 Einwohner die Größe des Vereins mit 553 recht ordentlich.   
 
Die SV hatte zum 31.12.2015 folgende Mitgliederzahlen:  
553 Mitglieder (-43 gegenüber 31.12.14) 
Eintritte: 56   
Austritte: 99 (davon 50 bis 30.06.2015) 
 
Der Verein hat ein ausgewogenes Verhältnis bzgl. der Geschlechter. Die SV hat 
221 weibliche Mitglieder und 332 männliche Mitglieder. 
Es gibt jedoch weniger Jugendliche zwischen 15-18 Jahre im Verein, da wenige 
Sportarten für die Jugendlichen angeboten werden können.  
 
 

- Tätigkeitsbericht 2015 
C. Lüder berichtet, welche zentralen Themen der Vorstand in 2015 bearbeitet hat.  

 
1. Neue Sportangebote 

Zu diesem Thema werden die Abteilungsleiter/innen berichten  
 

2. Wandern mit Andern (Vereinsgemeinschaft Hetjershausen)  
Insgesamt waren 530 Wanderer am Start und es war trotz des schlechten 
Wetters eine gute, gelungene Veranstaltung dank der erfolgreichen 
Zusammenarbeit mit der Freieilligen Feuerwehr Hetjershausen und Groß 
Ellershausen, dem Heimat- und Verschönerungsverein Hetjershausen und 
dem Schützenverein Hetjershausen.  

 
 
 



 3 

3. Überarbeitung der Kostenordnung 
Wie im letzten Jahr angekündigt, sollte die in 2015 beschlossene 
Beitragserhöhung u.a. dazu dienen, die Übungsleitervergütungen zu erhöhen. 
Es war erforderlich, eine neue Kostenordnung zu erarbeiten. Die 
Kostenordnung konnte am 14.01.2016 genehmigt werden. Die Vergütungen 
wurden um 20% erhöht. Damit wird ehrenamtliches Engagement für den 
Verein besser als bisher gewürdigt, und es ist zumindest eine Anerkennung 
für die Übungsleiter/innen, um so das Sportangebot aufrecht zu erhalten. 
Damit wurde eines der wichtigen Ziele der in 2015 beschlossenen 
Beitragserhöhung durch den Vorstand umgesetzt.   
 

4. Neue Homepage  
Der bisherige Provider des Vereins hat den Server aufgegeben. Somit musste 
sich die SV einen neuen Provider und Server suchen. Damit wurde auch die 
Homepage neu und in einem tollen Design gestaltet. Die Gestaltung der 
Homepage, sowie die Servernutzung konnte dem Verein zu einem günstigen 
Preis von 800,00 € angeboten werden. Der Internetauftritt für den Verein ist 
wichtig, da so auch u.a. aktuelle Nachrichten aller Sparten entsprechend 
hinterlegt werden können.   
 

5. Grundstück Elstal  
Das Grundstück Elstal wurde 2008 durch einen Erbbaurechtsvertrag Herrn 
Büermann übertragen. 2011 hat Herr Büermann Insolvenz angemeldet. Somit 
hat die SV seit dem 2. Halbjahr 2011 keine Erbbaupacht mehr erhalten.  
2015 legte die SV erfolgreich Klage beim Landgericht Göttingen ein. Herr 
Büermann wurde dazu verurteilt, die Zahlung von Erbpacht inkl. Zinsen 
vorzunehmen sowie der Rückübertragung des Erbbaurechts an die SV 
zuzustimmen.  
Am 31.03.16 wurde der notarielle Vertrag zur Rückübertragung des 
Erbbaurechts durch den Vorstand unterzeichnet.  
Ab 01.04.2016 wurde die Ratenzahlung der Außenstände (100 €/Monat; 
Gesamtforderung 5.693,30 EUR per 7.3.2016) vereinbart.  
Für die SV war die Gesamtsituation eine große Belastung. Für 2016 ist 
geplant, dass die Stadt Göttingen das Gelände zurückkauft. Voraussetzung 
dafür ist es jedoch, dass die vorhandenen Gebäude abgerissen werden. Bei 
der Entsorgung hat der Baubetriebshof der Stadt Göttingen Hilfe zugesagt. 
Hierzu auch einen herzlichen Dank an Christian Henze, dass er diesen 
Kontakt hergestellt hat. Die Entsorgung soll die SV nichts kosten, dennoch 
wird beim Abreißen der Gebäude ein Arbeitseinsatz mit Mitgliedern und 
freiwilligen Helfern erwartet. Diese Maßnahme sollte schnell durchgeführt 
werden, da die SV ab 2017 wieder Grundbesitzabgaben für das Grundstück 
zahlen muss.  
 

6. Sporthaus und Sporthausbau 

Vermietungen und Veranstaltungen    2015 2014 2013 
Tagesvermietungen gesamt    21 27 22  
         davon SV-Mitglieder      10   9   6  
         davon Nicht-Mitglieder               11 18 16 
Kurzzeitvermietungen extern       6 11 19  
Vereinsinterne Veranstaltungen (inkl. FB Herren) 45  53 34 
Ortsrat         2   1   0 
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In 2015 haben die Vermietungen im Vergleich zu 2014 etwas nachgelassen, 
und sind mit denen in 2013 vergleichbar. Bis 04/2016 wurde das Sporthaus 
bereits 9 Mal vermietet. Weiterhin konnte 2015 von den Vermietungen ein 
Reingewinn von 1236,06 € erzielt werden.  
Maren Hillegeist hat von Anfang an die Sporthausvermietung und - 
bewirtschaftung übernommen. Sie wird jedoch im Sommer nach Salzgitter 
umziehen und steht als Ansprechpartnerin nicht mehr zur Verfügung.  
Daher möchte der Vorstand an dieser Stelle Maren einen großen Dank für ihre 
unermüdliche Arbeit mit dem Sporthaus aussprechen. Weiterhin war Maren 
als Abteilungsleiterin Tischtennis über mehrere Jahre im Vorstand tätig. Nicht 
zuletzt war sie auch dabei, als die Mittagsbetreuung fester Bestandteil der SV 
wurde und auch dort zuverlässig und seit dem ersten Tag dabei. Maren wird 
ein Präsent überreicht.  
Ansprechpartner für den Sporthausbetrieb wird ab 01.06.2016 Walter 
Wegwerth, Tel. 0551/3796174 oder 0170/8119941. 
 

7. Mittagbetreuung 
Die Mittagsbetreuung, entstanden durch eine Elterninitiative, startete vor 
einigen Jahren mit 9 Kindern in der Mittelbergschule. Vor 2 Jahren konnte die 
Betreuung im Sporthaus stattfinden und zum Stichtag 01.05.2016 nehmen 32 
Kinder an der Mittagsbetreuung teil. Die Betreuung findet von 13:00 Uhr – 
14:00 Uhr statt und die Kinder werden von Maren Hillegeist, Elisabeth Seefeld 
und Patrick Krummacker betreut. Die Betreuung ist auch für das kommende 
Schuljahr 2016/2017 gesichert, denn für Maren Hillegeist wird Jeanette 
Regner neu ins Betreuungsteam kommen. Elisabeth Seefeld wird dann die 
Leitung übernehmen. 
 

8. Feiern und gesellige Aktivitäten  
Folgende Feierlichkeiten wurden von und mit der SV organisiert:  
Heimatfest Hetjershausen (2-tägig)  
Oktoberfest 
Seniorenfeier 
Ehrenamtsfeier 

 
C. Lüder dankt allen Ehrenamtlichen für das Engagement! 
Sein Dank gilt allein Übungsleiterinnen und Übungsleitern, dem Sporthaus-
Bau Team, dem Festausschuss und allen sonstigen Helferinnen und Helfer, 
sowie dem gesamten Vorstand! 
 
Dabei möchte er besonders Fabian Godehard erwähnen, der sich bereit 
erklärt hat, die Homepage der SV mit Beiträgen zu versorgen. Weiterhin auch 
ein Dank an Meike Moldenhauer, die die Buchungen (ca. Stück 1300 pro Jahr) 
der SV übernimmt, so dass der Arbeitsaufwand für D. Godehard entsprechend 
übersichtlicher ist. Auch H. Bock darf an dieser Stelle nicht unerwähnt bleiben, 
der seit Jahren die Mitgliederverwaltung vornimmt.   
 
Neue Engagierte sind immer willkommen! 

 
 
 
- Vorhaben 2016 

C. Lüder stellt die wichtigsten Tätigkeitsbereiche für 2016 vor: 
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- Möglichkeiten neuer Sportangebote 

-Nordic Walking 
-Jugendfußball 

 
- Sportveranstaltungen 

-Aktionstag ‚Tennis und Mehr für Kinder‘ am 22.05.2016  
-Tag des Sports am 14.08.2016 
 

- Verkauf des Grundstücks im Elstal 
 
- Sporthausbau: Außenanlage/Terrasse, Einbruchsicherheit 
 
C. Lüder berichtet, dass bereits mit dem Bau der Außenanlage/Terrasse 
begonnen wurde. Es soll eine ebene Pflasterfläche angelegt werden. Reinhard 
Schneider hat den Kontakt zur Firma RST hergestellt. Die Firma wird die Fläche 
kostenlos einebnen. Die Herstellung der Pflasterfläche soll durch das SV-Bau-
Team erfolgen. Weiterhin sollen noch T-Steine gesetzt werden. Diese Arbeiten 
werden der SV in Rechnung gestellt. 

 
 

- Kassenbericht 
Der Kassenbericht ist in diesem Jahr erfreulich. In diesem Jahr konnte ein Plus in 
Höhe von 6.161,87 € (Anlage 2) erwirtschaftet werden. C. Lüder gibt Erklärungen 
zu den Zahlen. Einnahmen von 94.115,41 € stehen Ausgaben von -87.953,54 € 
gegenüber. 
Der Kassenbestand beträgt am 31.12.2015 insgesamt – 85.890,37 €. 
 
Die Erzielung dieses Ergebnisses ist sicherlich einerseits der Beitragserhöhung 
geschuldet, andererseits wurden seitens des Vorstandes Sparmaßnahmen in 
Gang gesetzt und es wurde wirtschaftlicher gehaushaltet.  
 
Die Ein- und Ausgaben werden in den 4 Säulen aufgeteilt, da die SV u.a. ein 
wirtschaftlicher Betrieb ist. Der wirtschaftliche Geschäftsbetrieb (u.a. Vermietung, 
Getränke, Mittagsbetreuung usw.) hat insgesamt ein Plus von 3.514,12 € 
erwirtschaftet. Hier ist auch zu sehen, dass die SV mit der Mittagsbetreuung eine 
ausgewogene Einnahme erzielt und sich diese Tätigkeit für den Verein auch 
finanziell positiv entwickelt hat.  
 
Heidrun von der Heide fragt nach, was die HSG Waspo / SV Groß 
Ellerhausen/Hetjershausen ist. 
C. Lüder erklärt, dass es sich dabei um die HandballSpielGemeinschaft zwischen 
dem Verein Waspo (seit 2015 TWG) und der SV Groß Ellershausen / 
Hetjershausen handelt.   
 
Es wird die Frage gestellt, warum C. Lüder und nicht D. Godehard den 
Kassenbericht vorträgt.  
C. Lüder erklärt, dass er dieses im Sinne seiner Präsentation übernommen hat 
und D. Godehard damit einverstanden ist.  
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Es bestehen keine weiteren Fragen. 
 
 

- Berichte der Abteilungsleiterinnen und -leiter 
 
Volleyball (Eberhard Jahns):  
E. Jahns berichtet, dass er nun 2 Jahre Abteilungsleiter ist und führt kurz aus, 
dass die Damen- und Herrenmannschaften seit einigen Jahren an den ASC 
abgegeben wurden. Aber die Mixed-Mannschaften spielen bei der SV Volleyball. 
Es bestehen derzeit 5 Teams, davon spielen 3 Teams in der ersten Liga und 2 
Teams in der zweiten Liga. Die Platzierungen der 5 Mannschaften reichen vom 1. 
Platz bis zum letzten Platz. Durch den Meistertitel der 1. Mannschaft konnten sich 
die Volleyballer zu den Landesmeisterschaften qualifizieren.  
 
Handball (Dirk Blanke): 
D. Blanke berichtet, dass es 3 Seniorenmannschaften, 2 Damenmannschaften 
und 1 Herrenmannschaft gibt.  
 
Die 1. Damenmannschaft spielt in der Oberliga, derzeit mit dem 6. Platz.  
 
Die Herrenmannschaft spielt in der Regionalliga, derzeit auf dem 5. Platz.  
 
Bei der 2. Damenmannschaft spielen derzeit alle mit. Es ist eine gute Mannschaft.  
 
In der Jugend bestehen folgende 4 Jugendmannschaften: 
Weibliche A-Jugend (Landesliga) 
Weibliche C-Jugend   
Männliche B-Jugend  
Männliche E-Jugend 

 
C. Lüder ergänzt, dass die 1. Damenmannschaft im vergangen Jahr den Aufstieg 
in die Oberliga geschafft hat, welches für den Verein Mehrkosten von ca. 4000,00 
€ bedeutet. Von den insgesamt anfallenden Kosten werden etwa 50 % von 
Sponsoren gedeckt.  
 
 
Tennis (Klaus Petrich): 
Herren:  
K. Petrich berichtet, dass die einzige Herrenmannschaft den 4 Platz belegt hat.  
Aber es ist noch unklar, wie es weitergeht.  
Die Abteilung hofft auf den Nachwuchs in der Jugend.  
Für 2016 wurde wieder eine Herren-Mannschaft gemeldet und die Saison startet 
am 01.05.2016. 
Weiterhin gab es Sturmschäden auf der Tennisanlage, die mittlerweile behoben 
wurden.  
 
 
Tischtennis (Wolfgang Henze):  
W. Henze berichtet, dass nur eine Herrenmannschaft gemeldet werden konnte. 
In der Saison 2015/2016 wurde der letzte Platz in der 3. Kreisklasse belegt.   
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Aus der Jugend konnte keine Mannschaft gemeldet werden. Verantwortlich für die 
Tischtennis-Jugend sind A. Koch und J. Gutacker. 
 
 
Fußball (Claudio Crapanzano):  
Stellvertretend für den Abteilungsleiter P. Drewelow berichtet C. Crapanzano für 
die Fußballabteilung, das die 1. Herrenmannschaft in der Kreisliga spielt und 
derzeit Platz 6 belegt. Diese Mannschaft ist schlecht in die Rückrunde gestartet. 
Weiterhin wird viel Wert auf den Pokalsieg gelegt.  
Die 2. Herrenmannschaft spielt in der 3 Kreisklasse um den Platz 2. Ziel soll der 
Aufstieg sein.  
In den beiden Mannschaften läuft es gut und es gibt derzeit viel Einheimische in 
beiden Teams.  
Die Alten Herren absolvieren Freundschaftsspiele.  
In der Jugend sieht es leider nicht so gut aus. Aber dank Timo Aschenbrandt gibt 
es wieder eine F-Jugendmannschaft. 
 
Timo Aschenbrandt stellt sich vor und berichtet, dass er die jetzige F-Jugend vor 
zwei Jahren übernommen hat. Kinder aus den Jahrgängen 2006 – 2008 können 
F- u. G-Jugend spielen. In dieser Saison wurden zwei Mannschaften (F1 und F2) 
gemeldet. Derzeit sind ca.15 Kinder bei der F1 im Training und bei der F2 ca. 18 
Kinder.  
Bisher haben die beiden Mannschaften an mehreren Turnierspielen 
teilgenommen, die unter Fair-Play-Regeln 15 Minuten ohne Schiedsrichter 
gespielt werden. Jetzt müssen jedoch 4-5 Spieler in die E-Jugend und es gibt 
noch keinen neuen Übungsleiter. Es fehlen definitiv Trainer. Wenn wir keine E-
Jugendmannschaft stellen können, werden diese Kinder ggf. nach Grone 
wechseln. Beide Mannschaften haben Spaß am Spiel.  
Am 04.06.2016 findet der Turnierspieltag auf der Anlage der SV statt.  
    
 
Turnen (Elsbeth Kreuzberger-Link): 
E. Kreuzberger-Link berichtet, dass sie seit einem Jahr die Arbeit der 
Abteilungsleiterin übernommen hat. Zu dem Bereich Turnen zählen die folgenden 
7 Gruppen:  
- MuKi-Turnen  
- Hip-Hop für Kids 
- Zumba  
- Lady Fitness (seit diesem Jahr mit neuer Übungsleiterin)   
- Rückengymnastik 
- Nordic-Walking 
- Yoga 
Alle Gruppen sind froh, dass der Verein so viele verschiedene Sportmöglichkeiten 
anbietet.  

 
C. Lüder bedankt sich bei den Abteilungsleitern für die Berichte.  
Es bestehen keine weiteren Fragen.  
 

 
Zu TOP 5: Bericht der Kassenprüferinnen und Kassenprüfer 
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Heidrun von der Heide teilt mit, dass sie die Kasse von Daniela Godehard 
gemeinsam mit Peter Bierwag und Jürgen Bittrich geprüft hat.  
 
Heidrun von der Heide berichtet, dass die Kassenprüfung für 2015 am 08.04.2016 im 
Büro von der Kassenwartin Daniela Godehardt stattgefunden hat. Daniela Godehard 
stellt Belege, Kontoauszüge und den Kassenabschluss 2015 zur Verfügung.  
  
Die Kontostände zum 31.12.2015 stimmten mit dem Nachweis des Kassenbestandes 
überein und wurden mit dem Kassenbestand am 01.01.2015 verglichen.  
Einnahmen und Ausgaben wurden stichprobenartig für das Jahr 2015 überprüft. Zu 
jedem Buchungsvorgang konnten die entsprechenden Belege vorgelegt werden.  
Es wurden keine Beanstandungen bei der Kassenprüfung festgestellt. Die Kasse der 
Sportvereinigung wird von Daniela Godehard sehr sorgfältig und einwandfrei geführt.  
 
Heidrun von der Heide bemerkt, dass präzise geprüft wurde, aber nichts gefunden 
werden konnte. Die Buchführung der SV ist beeindruckend, die Arbeit von D. 
Godehard und M. Moldenhauer perfekt.  
J. Bittrich schließt sich den Worten von Heidrun von der Heide an.  
 
Daniela bedankt sich bei Meike Moldenhauer, da die Arbeit im Team einfacher 
geworden ist.  
 
C. Lüder bedankt sich für die Durchführung der Kassenprüfung und den positiven 
Bericht.  
 
 
Zu TOP 6: Satzungsänderung (Änderungen im Wortlaut dokumentiert im 
„GemeindeEcho“März 2016 – Mai 2016 und unter www.grelli.de)   
 
C. Lüder erläutert, dass § 6 und der § 12 in der Satzung der Sportvereinigung 
geändert werden soll. Der Vorstand der Sportvereinigung Groß Ellerhausen / 
Hetjershausen e.V. schlägt eine Anpassung der Vereinssatzung an die Erfordernisse 
eines modernen Mehrspartenvereins vor. Bereits im Vorfeld wurden die Mitglieder 
durch eine Information im GemeindeEcho und auf der Internetseite von der 
Satzungsänderung in Kenntnis gesetzt. Damit sind die formalen Voraussetzungen für 
eine Satzungsänderung gegeben. 
 
 
Ziel soll es sein, vom erweiterten Vorstand Sonderbeiträge für bestimmte Sparten 
oder Trainingsgruppen in begründeten Fällen flexibel einführen zu können. Nach 
bisheriger Satzung vom 31.01.2014 müssen Mitgliedsbeiträge von der Mitglieder-
sammlung beschlossen werden. Das ist sehr unflexibel und würde entweder 
erfordern, außerordentliche Mitgliederversammlungen einzuberufen oder bis zur 
nächsten Mitgliederversammlung zu warten.  
Folgende Gründe könnten für Sonderbeiträge vorliegen: 
-Für bestimmte Sportangebote können Übungsleiterinnen und Übungsleiter nur 
durch Vergütung außerhalb der Kostenordnung gewonnen werden 
- Aufstieg von Mannschaften in eine höhere Liga kann deutliche Mehrkosten 
verursachen 
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Wortlaut der geplanten Änderungen in der Satzung:  
 
§ 6 Mitgliedsbeiträge 
Abs.2(neu) 
Der erweiterte Vorstand kann in begründeten Fällen für die Mitglieder von 
Abteilungen oder einzelne Sportgruppen einen zusätzlich zu zahlenden 
Sonderbeitrag beschließen.  
 
§ 12 Erweiterter Vorstand 
Abs.3 
Neben diesen nur beratenden Aufgaben hat er folgende Befugnisse: 
1.Genehmigung von Geschäften gemäß § 11 Abs. 9 
2.Genehmigung von Sonderbeiträgen gemäß § 6, Abs.2. 
3.Genehmigung beziehungsweise Erlass von Kosten-, Jugend-, Disziplinar-und 
Geschäftsordnung 
4.Vornahme von beziehungsweise Mitwirkung an Ehrungen gemäß § 8 
5.Beschlussfassung über die Einberufung einer außerordentlichen 
Generalversammlung 

 
G. Koch meint, dass es Sinn macht, um kurzfristig handeln zu können.  
C. Lüder erläutert, dass derzeit im Bereich Turnen die Diskussionen bzgl. der zu 
deckenden Übungsleiterpauschalen aufgekommen sind.  
 
Es bestehen keine weiteren Wortmeldungen. Die Satzungsänderung wird zur 
Abstimmung gestellt. 
 
Beschluss:  
Die anwesenden Mitglieder stimmen einstimmig für die Satzungsänderung. 
 
 
Zu TOP 7: Anträge  
Bis zur Einreichungsfrist sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
Zu TOP 8: Ehrungen 
L. Meyer führt die Vereinsehrungen durch. Ehrungen der Fachverbände werden in 
diesem Jahr nicht ausgeführt.   
 
Die Ehrennadel in Gold und eine Urkunde für 40-jährige Vereinstreue erhalten:  
- Marko Krummacker 
- Gerda Plohr 
- Klaus Beinhorn 
(Leider konnten alle Geehrten nicht anwesend sein) 
 
Die Ehrennadel in Silber und eine Urkunde für 25-jährige Vereinstreue erhalten:  
- Dominik Apsel 
- Georg Binder 
- Therese Binder 
- Wulf Binder 
(Leider konnten alle Geehrten nicht anwesend sein) 
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Für besondere Verdienste werden Timo Aschenbrandt und Maren Hillegeist mit 
einem Sachpreis geehrt. 
Der Vorstand gratuliert allen Geehrten und dankt Ihnen für Ihre Vereinstreue und Ihr 
Engagement. 
 
 
Zu TOP 9: Verschiedenes  
 
Termine 2016: 

Sonntag, 22 Mai 2016  Aktionstag „Tennis und Mehr“ für Kinder 
Samstag, 11. Juni 2016  27. Thiefest Hetjershausen 
Sonntag, 14. August 2016  Tag des Sports 
Sonntag, 11. Sept. 2016  Oktoberfest 
Samstag, 12. Nov. 2016  Seniorenfeier 
 
 
Es bestehen keine weiteren Wortmeldungen.  
 
Ende der Versammlung: 21.15 Uhr  
 
 
 
 

Genehmigt    Für die Richtigkeit     
  
 
(C.Lüder, 1. Vorsitzende)   (K. Störbrock Schrift- und Sozialwartin) 

 
 
Anlagen:  

- Anwesenheitsliste (1) 
- Kassenabschluss 01.01.2016 – 31.12.2016 (2) 
- Bericht der Kassenprüferinnen und Kassenprüfer (3)  

 
 
 
 


